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Президент страны дмитрий Медведев за-
явил, что, пока не будет создан механизм 
с использованием частных инвестиций, 
фонд реформирования ЖКХ продолжит 
работу.

В средствах массовой информации появи-
лись сообщения, что с 1 января 2012 года 
жильцам многоквартирных домов придется 

делать капитальные ремонты за свой счет, тогда 
как вот уже четвертый год регионы получают из 
федерального центра на капитальные ремонты и 
переселение людей из ветхих и аварийных домов 
сотни миллионов рублей.

Идущие разговоры имеют под собой, казалось 
бы, понятную подоплеку: 1 января завершается 
срок функционирования фонда содействия ре-
формированию жилищно-коммунального хозяй-
ства, созданного в соответствии с Федеральным 
законом № 185 от 21 июля 2007 года. Получал 
эти деньги и Магнитогорск. Они расходовались 
исключительно по целевому назначению: ремонт 
внутридомовых инженерных 
систем электро-, тепло-, газо-, 
водоснабжения, водоотведе-
ния, на ремонт или замену 
лифтового оборудования, при-
знанного непригодным к экс-
плуатации или выработавшего 
предельные сроки эксплуата-
ции по недавно установлен-
ному ужесточенному техниче-
скому регламенту, на ремонт 
крыш, подвальных помещений, 
относящихся к общему имуществу в многоквар-
тирных домах, утепление и ремонт фасадов. 
И за прошедшее время сделано немало, хотя, 
как признаются коммунальщики, запущенность 
жилищного фонда и инженерной инфраструк-
туры, которые не обновлялись десятилетиями, 
такова, что даже солидная финансовая подпитка 
из федерального бюджета не решает проблемы, 
а всего лишь поддерживает многопрофильное 
хозяйство жилищно-коммунального комплекса 
на более-менее приемлемом уровне и походит 
скорее на латание дыр нежели на кардинальное 
обновление сферы ЖКХ «…в целях создания 
безопасных и благоприятных условий прожива-
ния граждан» – как говорится в преамбуле ФЗ 
№ 185 «О фонде содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства».

Конечно, лишних денег не бывает, это понят-
но. Но если они будут поступать и по окончании 
2011 года, говорили мои собеседники, то лет 
через десять–пятнадцать, возможно, городская 
жилищно-коммунальная инфраструктура достиг-
нет цивилизованного уровня.

По большому счету, создание фонда содействия 
реформированию ЖКХ – совершенно не благо-
творительная акция государства в помощь новым 
собственникам, которым после приватизации 
достались довольно изношенные здания и инже-
нерная инфраструктура, а острая необходимость 
возместить людям хотя бы частично неминуемые 
расходы на приведение их совместного иму-
щества в многоквартирных домах в приличное 
состояние. И переселить тех, кто ютится в ветхих  
и аварийных домах или иных «времянках», до-
живающих свой век и которые чиновники никак 
не хотят «приговорить» к сносу, в нормальное, 
современное жилье. Это, по сути, возврат долгов 
государства, спешно проведшего приватизацию в 
90-х годах и сбросившего с себя бремя содержа-

ния жилищно-коммунальной 
сферы, и последовательно 
продолжающего этот уже 
невозвратный процесс. В 
частности, территории муни-
ципальных образований, пре-
тендующие на финансовую 
поддержку фонда содействия 
ЖКХ, обязаны выполнить ряд 
условий по дальнейшему 
«разгосударствлению» – по-
степенно увеличивать долю 

– до 80 процентов – коммерческих организаций 
коммунального комплекса, частных компаний 
управления многоквартирными домами, това-
риществ собственников жилья, проведение када-
стрового учета государственных и муниципальных 
земельных участков, на которых расположены 
многоквартирные дома, – со всеми дальнейшими 
понятными последствиями.

Однако, как говорится, слухи о скорой кончине 
фонда содействия реформированию ЖКХ явно 
преувеличены. По крайней мере, в конце ноября 
прошлого года проблемы реформирования ЖКХ 
были рассмотрены на заседании президиума 
Госсовета, инициированного Президентом России 
Дмитрием Медведевым. Для спасения «комму-
налки» президент предложил докапитализировать 
фонд реформирования ЖКХ. Если сейчас не на-

чать эффективно реформировать коммунальную 
инфраструктуру, 60 процентов которой, только 
по официальным данным, отработала свой срок, 
катастрофа произойдет через пять–семь лет, до-
бавил он. «У нас более четырех миллионов людей 
живут в ветхом или аварийном жилье. И эта цифра 
занижена по вполне понятным практическим 
соображениям. Если назовем реальную цифру, 
масштабы бедствия будут настолько большими, 
что мы должны будем немедленно реагировать, а 
мы к этому не готовы», – признался президент.

По сведениям Минрегионразвития, на ремонт 
основных фондов понадобится более шести трил-
лионов рублей. «У государства таких средств нет», 
– признал министр Виктор Басаргин. Горькую пилю-
лю подложила депутат Госдумы Галина Хованская: 
«Непонятно, откуда брать деньги для фонда рефор-
мирования ЖКХ – богаче он в ближайшие годы 
явно не станет и все равно канет в небытие. Тогда 
перед собственниками уже через два года встанет 
проблема оплаты капитальных ремонтов. 

Тем не менее, обнадеживает то, что «там, на-
верху» отдают себе отчет в серьезности пробле-
мы. Мало того, констатируя, что статистические 
данные о состоянии жилищно-коммунального 
хозяйства явно приукрашены, руководители го-
сударства понимают, что проблемой заниматься 
придется, что необходимо «долгосрочное решение 
по механизмам финансирования капитального 
ремонта». И пока источник средств на капиталь-
ный ремонт не определен, работы продолжат 
финансировать за счет средств Федерального 
фонда содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства.

«Я думаю, что, очевидно, мы примем решение о 
продлении работы этого фонда, – сказал Дмитрий 
Медведев. – Надо мозги включать. Иначе ЖКХ 
грозит катастрофа».

И понятно, что это будет зависеть от финансо-
вой ситуации, дополнительных доходов страны. 
Но в любом случае капитальными ремонтами 
многоэтажных домов, переселением миллионов 
людей из ветхого и аварийного жилья, этого тяж-
кого наследия «развитого социализма», придется 
заниматься государству. На жалкие крохи, полтора 
рубля за квадратный метр, собираемые ныне 
ежемесячно на капитальный ремонт, проблемы 
не решить, а на большие траты у населения нет 
и не будет в обозримом будущем средств. Иного 
не дано 

ЮРИЙ БАЛАБАНОВ

городской проспект

  Слухи о скором закрытии фонда содействия реформированию ЖКХ остаются слухами 
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 паводок

Обойдемся без ЧП
МагнитогорсК готов к безопасному пропуску вод. об 
этом на прошедшем аппаратном совещании заявил 
начальник управления гражданской защиты населения 
олег Жестовский. 

Из доклада стало понятно, что продолжительная засуха в прошлом 
году привела к тому, что почва к зимнему периоду оказалась не готова. 
Так что весной 80 процентов влаги из снега уйдет на увлажнение по-
чвы. А, по прогнозу погоды Гидрометцентра России на март 2011 г., 
половодье на реках Челябинской области будет затяжным и сильных 
подтоплений не ожидается.

Разрушение ледостава на Урале ожидается в конце марта. На ма-
лых реках области вода пойдет поверх льда, ледохода не будет и лед 
растает на месте. Для исключения чрезвычайных ситуаций на время 
паводка составлен график круглосуточных наблюдений – каждые два 
часа – за уровнями, притоками и сбросами воды.

Для своевременной подготовки и проведения работ по безаварий-
ному пропуску весенних паводковых вод разработано постановле-
ние администрации города «О мерах по обеспечению безопасного 
пропуска паводковых вод на территории города Магнитогорска». 
В соответствии с ним еженедельно проводят заседания городской 
паводковой комиссии, определен и утвержден состав сил и средств 
для ликвидации возможных чрезвычайных ситуаций, связанных с 
прохождением паводка, определены места возможного временного 
размещения пострадавшего населения из расчета 100 человек на 
трое суток.

Мероприятия МАУ «ДСУ Магнитогорска» по расчистке улиц и 
дорог проводит своевременно, в соответствии с графиком. Над осо-
бо опасными местами земляного полотна установлен постоянный 
контроль. Сегодня специалисты активно ведут работы по вскрытию 
водоотводов и малых водопропускных сооружений, проверке плотин 
и анализу состояния опор, что позволит Магнитогорску пережить 
весенний паводок без чрезвычайных ситуаций.

 фестиваль
Звон струнный
В КонцертноМ зале детской школы искусств № 2 со-
стоялся VII открытый фестиваль ансамблей исполнителей 
на струнно-смычковых инструментах. Этот ежегодный 
праздник музыки проходит с целью популяризации ан-
самблевого музицирования детей.

В фестивале приняли участие 17 ансамблей детских школ ис-
кусств города и музыкальной школы-лицея при Магнитогорской 
государственной консерватории имени М. Глинки. Были пред-
ставлены малые, большие, однородные и смешанные ансамбли 
учащихся младших и старших классов. Программа фестиваля 
включала пьесы композиторов различных эпох – от классики до 
современности.

Всего на фестивальной сцене выступили более 100 юных скрипа-
чей и виолончелистов. Переполненный слушателями зал тепло при-
нимал каждое выступление юных музыкантов, которых по окончании 
концерта ждали сладкие призы.

 лингвистика
Неделя франкофонии
В МагУ с размахом отметили Всемирный день франко-
фонии. целую неделю длились встречи, посвященные 
этому дню и организованные кафедрой французского 
языка и ресурсным центром факультета лингвистики и 
перевода.

Международный день франкофонии – Journée Internationale de la 
francophonie – праздник изучающих, говорящих по-французски, а 
также всех, кто любит французский язык.

На протяжении столетий язык и культура Франции оказывали за-
метное влияние на разные народы и государства, постоянно находясь 
в центре внимания мирового сообщества. 

И сегодня французский язык остается популярным: на нем говорят 
более 200 миллионов человек на пяти континентах. Французский 
является вторым в языковом пространстве после английского. 

В университете Международный день франкофонии празднуется 
неслучайно. В апреле 2007 года в МаГУ был открыт ресурсный центр 
французского языка, где разрабатывают проекты по расширению 
влияния французского языка в городе и регионе.

Вечера, прошедшие на факультете лингвистики и перевода 
МаГУ с 21 по 28 марта, получили название «Под небом франко-
фонии». В программу вошли просмотры аутентичных фильмов, 
поэтический и страноведческий конкурсы, викторины. Одним 
из ключевых моментов недели франкофонии стал традиционный 
городской фестиваль французской песни Choeur des coeurs 2011, 
который организовали заведующая кафедрой французского языка 
кандидат педагогических наук Галина Овсянникова, старший 
преподаватель, руководитель ресурсного центра Елена Смирнова, 
методист по иностранным языкам городского центра повышения 
квалификации информационно-методической работы Раиса Со-
болева.

Праздник объединил всех любителей французской культуры  –  его 
участниками стали не только студенты МаГУ, но и учащиеся Магни-
тогорской государственной консерватории, лицеев и школ города.

Все лауреаты II городского фестиваля французской песни получили 
дипломы участников, а победителей наградили памятными призами. 
В целом неделя франкофонии объединила более 400 участников. 

НАТАЛЬЯ ЧЕРНЮГОВА

Финансовая подпитка из федерального бюджета походит скорее на латание дыр,  
нежели на кардинальное обновление сферы ЖКХ

 дорога
Весеннее обострение
аПрель начался с дорожно-транспортных происшествий с постра-
давшими: только первого числа зарегистрировано 40 дорожных 
аварий, в трех травмированы люди.

Так, в 7.50 водитель «ГАЗели» на улице Грязнова напротив дома № 38 сбил 
пятнадцатилетнюю девушку, стоявшую у края проезжей части.

В 18.20 водитель на «Фольксваген Пассат» на улице Ворошилова напротив 
дома № 9 столкнулся с впереди движущимся автомобилем «ВАЗ-21099». От 
удара «девяносто девятая» выехала на встречную полосу и столкнулась с авто-
мобилем «киа». В результате происшествия пострадали водитель и пассажир 
«ВАЗа», а также пассажир «киа».

В 20.50 двадцатилетний молодой человек в состоянии алкогольного опьяне-
ния за рулем автомобиля «Волга» на улице Волкова напротив дома № 23 наехал 
на пешеходов, движущихся по краю проезжей части. В ДТП пострадали двое 
пешеходов.

Второго апреля зарегистрировано 26 дорожно-транспортных происше-
ствий.

В 15.30 автомобиль «ВАЗ-2112», двигаясь задним ходом по межквартальному 
проезду, наехал на  пешехода. Пострадавшая женщина-пенсионер госпитали-
зирована.

Третьего апреля зарегистрировано два происшествия с пострадавшими.
В 00.20 автомобиль «ИЖ-2126» на проспекте Ленина напротив дома № 72 

врезался в два стоящих автомобиля. В происшествии пострадал его виновник 
и пассажир «Москвича».

В 23.50 карета скорой помощи следовала по улице Советской. Из двигав-
шегося автомобиля выпрыгнул нетрезвый молодой человек, которого везли на 
госпитализацию. В результате пациент с ушибом головного мозга, черепно-
мозговой травмой, ушибами и ссадинами головы и тела госпитализирован в 
отделение реанимации.

При надзоре за дорожным движением сотрудниками ГИБДД только за сутки 
четвертого апреля выявлено и задержано шестеро человек по подозрению в 
совершении преступлений. Все задержанные доставлены в отделение милиции 
для дальнейшего разбирательства.

Четвертого апреля с 1.00 до 7.00 от дома № 38 по улице Белинского был угнан 
автомобиль «Мицубиси Каризма» серого цвета, государственный регистраци-
онный знак С440НА174. Лиц, которым что-либо известно о местонахождении 
автомобиля, просят сообщить в ГИБДД УВД по городу Магнитогорску по 
телефонам: 24-01-43, 24-02-82.

В режиме видеоконференции   
состоялось общение налоговиков с журналистами

Мытари 
пошли в онлайн

По данным  
Минрегионразвития,  
на ремонт  
основных фондов  
в стране понадобится  
более шести  
триллионов рублей

Надо мозги 
включать

И снова проблемы коммунальщиков  
хотят переложить на плечи жильцов

таКой ПрогрессиВный формат 
общения продвигает управление 
Федеральной налоговой службы по 
Челябинской области. Преимущества 
его очевидны: видеоконференция с ис-
пользованием сети интернет собирает 
больше участников, она информатив-
нее и позволяет взаимодействовать 
значительно удаленным друг от друга 
территориям. 

На этот раз, помимо областного центра, в 
онлайн-конференции участвовали Маг-
нитогорск, Златоуст, Миасс, Копейск, 

Аша, Снежинск, Трехгорный – всего свыше 
15 территорий и порядка сорока различных 
средств массовой информации.

– Основная задача последних лет – про-
зрачность и четкость в работе, – обратилась 
к участникам заместитель руководителя 
управления ФНС России по Челябинской 
области Валентина Зыкова. – Налоговые 
органы взаимодействуют со всеми слоями 
населения: пенсионерами и студентами, 
служащими и предпринимателями, рабочими 

и коммерсантами. Преимущества бескон-
тактного общения очевидны – около тысячи 
человек ежедневно посещают наш сайт в 
Интернете. Очень популярен «Кабинет на-
логоплательщика»…

В прошлом году областные налоговики 
реализовали во многом уникальный проект 
«Налоговый калькулятор». А 55 процентов 
организаций и 45 процентов индивидуальных 
предпринимателей предоставили налоговую 
отчетность через Интернет.

– Мы нацелены на поиск новых форм взаи-
модействия с налогоплательщиками, – под-
черкнула Валентина Михайловна. – Поэтому 
так активно работаем над внедрением новых 
сервисов для граждан…

Затем  начальник отдела по работе с на-
логоплательщиками и СМИ Павел Логинов 
рассказал о внедряемых налоговиками 
электронных инструментах, облегчающих 
жизнь налогоплательщикам. Один из них 
– «Налоговый калькулятор». Он позволяет 
рассчитать стоимость патента для малого 
бизнеса по 69 видам предприниматель-
ской деятельности. Автомобилистам этот 
сервис полезен возможностью рассчитать 

сумму транспортного налога. «Налоговый 
калькулятор» дает возможность определить 
величину единого налога на вмененный 
доход – ЕНВД.  Сервис прост, нагляден и 
удобен. Для работы с ним достаточно знать 
индивидуальный номер налогоплательщика. 
Размещен он на сайте областной налоговой 
инспекции: www.r74.nalog.ru. 

Популярен у посетителей «Личного кабинета 
налогоплательщика» и самый новый сервис 
«Поиск задолженности». Он позволяет узнать 
гражданам о текущих долгах перед бюджетом, 
а предпринимателям – о задолженности по 
всем видам налогов и штрафов. Название 
сервиса пока рабочее, и руководство об-
ластной налоговой службы предложило жур-
налистам и гражданам придумать для него 
постоянное наименование.

В завершение Павел Логинов ответил на во-
просы журналистов. Налоговики заверили, что 
подобные формы общения с представителями 
СМИ будут практиковать и в будущем, что об-
легчит задачу информирования населения и 
на деле подтвердит открытость и прозрачность 
работы налоговых органов 

МИХАИЛ СКУРИДИН


